



Confidencial

Reforma al PJ, hoy primer paso

“Este lunes el debate será a morir”, nos anticipó ayer el vicecoordinador de Morena en San Lázaro, **Leonel Godoy**. “Se debatirá el tiempo que sea necesario para dar el primer paso”, terció el presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales, el también morenista **Juan Ramiro Robledo**. A sólo cuatro días de que la mayoría de ellos deje la curul, en punto de las 11 de la mañana de hoy los diputados discutirán y votarán el dictamen de 284 páginas de la reforma al Poder Judicial, en medio de manifestaciones públicas. Según sus estimaciones, la discusión podría prolongarse hasta la madrugada de mañana martes, “¿o más si es necesario”, “no hay tiempo límite”, insistieron, al precisar que se discutirán y votarán todas las reservas que se presenten. Si esta disposición hubiera habido en los foros... El domingo 1 de septiembre podría ir directo al pleno de los nuevos diputados para iniciar su discusión “en caliente”, anticiparon.

Cónclave azul, con Kuri

Mañana, el gobernador panista de Querétaro, **Mauricio Kuri**, será el anfitrión del gran cónclave azul. En su estado se reunirá la maquinaria pesada, la crema y nata de lo queda del PAN, para preparar su estrategia política y legislativa que hará frente al gobierno de Claudia Sheinbaum. **Marko Cortés, Ricardo Anaya, Mauricio Vila, Enrique Vargas, Ana Teresa Aranda** y hasta **Lilly Téllez**, entre otros, por el Senado, y **Jorge Romero, Margarita Zavala, Germán Martínez** (de vuelta vestido de azul), **Julen Rementería, Kenia López** y otros más, como diputados. Kuri González –descendiente de abuelos españoles y libaneses– consentirá a los diputados y senadores –a los mismos de siempre– que realizarán su reunión plenaria en la tranquilidad y placentera Hacienda Jurica, para enlistar y acordar su agenda legislativa para la próxima legislatura del Congreso de la Unión.

Y los guindas, junto a Sheinbaum

Y mientras los azules se van hasta el Bajío al retiro y al encierro, los diputados de la autodenominada cuarta transformación sólo tomarán el Metro a Tacubaya para efectuar su reunión plenaria, junto con la presidenta electa, **Claudia Sheinbaum**, en un hotel de avenida Revolución, en la capital del país. Liderados por el todavía senador y futuro diputado **Ricardo Monreal**, el encuentro será, primero –nos dicen–, sólo para formalizar la coordinación a cargo del zacatecano, acordada desde aquella cena en el restaurante El Mayor con el Presidente, en junio del año pasado. Y segundo, enlistar en la agenda de prioridades, desde la primera sesión de septiembre en San Lázaro, tres temas: la reforma al Poder Judicial, la Guardia Nacional militarizada y la reforma de pueblos indígenas. Llevan prisa, no cabe duda.

INE, cambio de imagen y de color

Con la conclusión del proceso electoral, el INE también terminó la era **Lorenzo Córdova**, al menos en el color institucional. Si bien ya había pasado del rosa mexicano (ese que también dio identidad a la Marea Rosa) al magenta, ahora ya es morado, color que se introdujo en los boletines oficiales. Por cierto, pese a la polémica discusión que hubo en torno a la aprobación de diputaciones plurinominales, para la presidenta Guadalupe Taddei es más importante seguir destacando la felicitación que hizo el instituto a Claudia Sheinbaum Pardo como presidenta electa, pues en su cuenta oficial de X mantiene este mensaje como fijado y omitió totalmente postear algo en torno a la integración del Congreso. Para algunos de la oposición, no hay duda que, “aunque el INE se vista de morado, por dentro porta identidad guinda”. Sí, el color del partido Morena, aseguran.

Día turbulento

Se avecina hoy un lunes turbulento en la Ciudad de México. No es sólo por el regreso a clases, sino por las manifestaciones que llevará a cabo la judicatura. Primero, por la mañana, los trabajadores se reunirán en la sede del Poder Judicial en San Lázaro para exigir a sus vecinos de enfrente, los de la Cámara de Diputados, que los escuchen de frente en la discusión de la reforma al sistema de justicia en México. Después, por la tarde, juzgadores, trabajadores y sociedad civil irán al Ángel de la Independencia a una protesta pacífica, en contra de los cambios a la ley, como están planteados actualmente en el dictamen, que hoy mismo avalarán los de la llamada ‘4T’. Mejor tome sus precauciones.